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- Далеко не всё медицинское сооб-
щество воспринимает ваши с Полингом 
идеи на счет магической силы витами-
нов. Почему? Исследований, подтверж-
дающих их эффективность, более, чем 
достаточно – только в последние годы 
число научных публикаций достигло 
нескольких десятков тысяч.

- В некоторых западных странах влияние 
многомиллиардного инвестиционного фар-
мацевтического бизнеса с патентованными 
препаратами является основным фактором, 
препятствующим принятию непатентуемых, 
натуральных методов профилактики, таких 
как витамины. Кроме того, изменение науч-
ных догм и подходов обычно является дли-
тельным процессом. 

- Лайнус Полинг сам, что называет-
ся, налегал на витамины – особенно 
на витамин С. Подавал пример. А вы?

- Лайнус Полинг принимал около трех чай-
ных ложек витамина С каждый день и дожил 
до 93 лет. Когда я пришел в его Институт 
в 1990 году, одним из самых примечатель-
ных фактов был возраст нескольких моих 
научных коллег. Им было более 90 лет, и 
они по-прежнему ежедневно проводили ис-
следования в институте и публиковали науч-
ные работы. У себя дома, в Европе, думал 
я тогда, люди считаются старыми в 75 лет.

Но дело не только в витамине С.  У себя в 
НИИ мы разрабатываем комбинации микроэ-
лементов, включая витамины, минералы и не-
которые важные аминокислоты, что позволя-
ет значительно снизить «мега дозу» витами-
на С, сохраняя биологический эффект.  Это 
синергетический подход, при котором ком-
бинация микронутриентов подобрана таким 
образом, что отдельные компоненты допол-

няют друг друга и усиливают действие друг 
друга. При таком подходе необходимость в 
применении мега доз какого-то одного эле-
мента попросту отпадает. Разработанные у 
нас комбинации микроэлементов способны 
остановить процесс атеросклероза в коро-
нарных артериях человека, а в некоторых 
случаях даже обращают его вспять. Я лич-
но принимаю такую комбинацию.

- Какие ваши интересы в России?    
- У нас - некоммерческая исследователь-

ская организация. Мы используем наши 
деньги на две цели: продвижение исследо-
ваний и просвещение населения в тех во-
просах, которые касаются профилакти-
ческих методов улучшения здоровья, 
основанных на проверенных науч-
ных данных и натуральных препа-
ратах.  Работаем на благо людей 
всего мира. Наш исследователь-
ский институт предлагает все 
свои ноу-хау в области научно 
обоснованного естественно-
го здоровья - бесплатно - лю-
бому правительственному 
и общественному учреж-
дению в любой стране. 

Россия достигла боль-
ших успехов в развитии 
профилактического 
здравоохранения, и сам 
президент Путин неодно-
кратно подчеркивал необходи-
мость сосредоточиться на про-
филактике 
заболеваний 
- как наибо-
лее эффек-
тивном спо-

собе улучшения здоровья нации. 
Мы готовы сотрудничать с любой клиникой, 

с любым исследовательским учреждением, 
с любой организацией системы здравоохра-
нения, с любым сообществом - большим или 
малым, заинтересованным в развитии про-
филактического здравоохранения, а также 
во внедрении и использовании эффективных, 
безопасных и доступных методик.

- Личный вопрос. У меня повышен-
ное давление. Пью импортное патен-
тованное лекарство. Что посоветуе-
те взамен? Какие витамины и микро-
нутриенты?

Повышенное давление или гипертонию ча-
сто вызывает сокращение крошечных мы-
шечных клеток в стенках артерий нашего 

тела. Этот хронический «спазм» приводит 
к сужению диаметра артерий и, таким 
образом, к повышению артериально-
го давления.

Некоторые микроэлементы способ-
ны помочь мышечным клеткам ар-
териальной стенки, что называ-
ется, расслабиться. Витамин С, 
магний и натуральная аминокис-
лота аргинин относятся к груп-
пе природных веществ, кото-
рые, как было показано научно, 

как раз и вызывают расслабление 
этих мышечных клеток и, та-

ким образом, помогают 
нормализовать повышен-
ное кровяное давление.

Известный 
немецкий ученый, 
соратник и 
продолжатель 
дела Нобелевского 
лауреата Лайнуса 
Полинга желает 
всем здоровья

Инфаркты и инсульты уносят де-
сятки миллионов жизней по все-
му миру. Они и в России главные 
убийцы – несут ответственность 
более, чем за треть смертей. Ис-
следования, проведенные Ратом и 
Полингом, показали, что причиной 
сердечно-сосудистых заболеваний 
является не пресловутый холесте-
рин, а главным образом недостаток 
витамина С.  Его дефицит вызыва-
ет раннюю форму цинги - в стенках 
кровеносных сосудов появляются 
миллионы крошечных трещин. Ор-
ганизм пытается залечить эти кро-
шечные «раны», используя холесте-
рин в качестве восстановительного 
материала. Трещины в результате 
покрываются своеобразными руб-
цами. Со временем эти рубцы пре-
вращаются в атеросклеротические 
отложения, которые закупоривают 
кровеносные сосуды, вызывая ин-
фаркты и инсульты.

Если бы холестерин повреждал 
стенки кровеносных сосудов, то в 
первую очередь он повреждал бы 
капилляры - крошечные кровенос-
ные сосуды. Что неизбежно при-
вело бы к мини-инфарктам в паль-
цах рук, ног и других отдаленных 
частях нашего тела. Но этого не 
происходит.

По словам доктора Рата, «ате-
росклеротические отложения - это 
запущенный восстановительный 
процесс, инициированный организ-
мом, который пытается восстано-
вить стенки кровеносных сосудов, 
ослабленные хроническим дефици-
том витаминов».

Витамин С – аскорбиновая кисло-
та - участвует в производстве кол-
лагена и других важных молекул, 
которые укрепляют стенки сосу-
дов, предохраняют их от повреж-
дений, обеспечивая тем самым ста-
бильность всего организма.

По сути, все животные выраба-
тывают витамин С самостоятельно, 
путем преобразования глюкозы. 
И они не страдают от атероскле-
роза. Способность вырабатывать 
витамин С в организме была утра-
чена одним из предков человека 
из-за генетической мутации, в ре-
зультате чего все потомки, вклю-
чая ныне живущих людей, зависят 
от оптимального количества этого 
витамина в ежедневном рационе.

Подробнее об этом доктор Рат 
рассказал в своем бестселлере 
«Почему у животных не бывает ин-
фаркта, а у людей бывает!».*

Сегодня мы получаем витамин С 
из пищи, в основном из фруктов и 
овощей. Этого - минимального - ко-
личества достаточно, чтобы жить 
и предотвращать цингу. Но этого 
недостаточно для профилактики 
сердечно-сосудистых заболеваний, 
а тем более для лечения.

Таким образом, необходимо либо 
потреблять больше овощей и фрук-
тов, богатых витаминами, либо об-
ратиться к витаминным добавкам. 

СПРАВКА «КОМСОМОЛКИ»
Матиас Рат руководит Фондом здоровья доктора Рата и основан-

ным им научно-исследовательским институтом доктора Рата. Счи-

тает своим долгом донести до людей всего мира и до властей ин-

формацию о роли витаминов и других микроэлементов в профи-

лактике сердечно-сосудистых и других заболеваний.

Лайнус Полинг  (1901-1994) – член Национальной академии США, 

иностранный член Лондонского королевского общества, Академии 

наук СССР, Французской академии наук. 

Полинг - первый лауреат двух Нобелевских премий – по химии 

и премии мира и лауреат Международной Ленинской премии «За 

укрепление мира между народами». 

Ученый был уверен, что витамин С полезен для профилактики, 

а то и для лечения не только сердечно-сосудистых, но и других за-

болеваний.
Доктор Рат и Лайнус Полинг работали вместе с 1989 года в Ка-

лифорнии в Институте Лайнуса Полинга до смерти нобелевского 

лауреата в 1994 году.

Беседовал Владимир ЛАГОВСКИЙ

*Книгу доктора Рата на русском языке можно найти в интернете по ссылке: https://issuu.com/drrath/docs/drhf_why-animals-dont-get-heart-attacks_rus  

Доктор Матиас Рат:

«Витамины помогут 
предотвратить сердечно-
сосудистые заболевания»

СКАЖИТЕ, ДОКТОР

Несколько 
вопросов доктору Рату

Процесс образования атеросклеротических отложений на ранних стадиях 
ишемической болезни сердца можно повернуть вспять, используя определен-
ные микронутриенты. Атеросклеротические отложения - белое пятно на сред-
нем снимке - зафиксировано при компьютерной томографии сердца. Снимок 
справа: через один год после приема специальных микроэлементов - отложе-

ния не обнаруживаются.  

Актуально


